

En ALICANTE. Un mes . . . 1'75 ptas.
 Trimestre. 5 ..
 Fuera la capital. trimestre. 5'75 ..
 Extranjero. trimestre. . . . 15 ..
 Número suelto. 0'10 cets.
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico. Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 6 de Octubre de 1886

Núm. 225

ADVERTENCIA

La Redacción y Administración de este periódico, han sido trasladadas á la calle de Calatrava, núm. 7, principal.

El Liberal

Miércoles 6 de octubre de 1886

Impresiones

Nuevas gestiones.—El presidente de la Cámara.—La señorita de Villacampa.—La locura de Galeote.—La reunión de las Cortes.—Truenos y relámpagos.

Además de las gestiones de que ayer damos cuenta, se han realizado otras muchas, siendo ya sumamente escasos los centros ó sociedades que no hayan acudido todavía en demanda de clemencia para los sentenciados á muerte, como consecuencia del último movimiento sedicioso. Una de las manifestaciones más expresivas de la opinión pública en este sentido, es la realizada en la plaza de toros, cuyas gradas y palcos aparecieron adornados con grandes cartelones, ostentando palabras de afecto hacia la familia real, é implorando su clemencia en favor de los sentenciados.

No es posible anticipar nada que permita prever la solución de las gestiones emprendidas; pero parece que las corrientes que la gente observadora advierte en ciertas regiones, son de marcada benevolencia, y á caso no estén desprovistas de todo fundamento las, hasta ahora, vagas esperanzas que se vienen alimentando.

Las palabras pronunciadas por el señor Salmerón, al presentarse al Sr. Sagasta, al frente de los diputados coalicionistas, han producido inmensa impresión, pues si bien ha disculpado con frases que la prensa no se atreve á reproducir, la actitud de los insurrectos, por otra parte ha condenado, de un modo harto explícito, los movimientos de fuerza, prometiéndose que, al desarrollar el partido liberal todo su programa, será posible que al manifestarse libremente todas las ideas y todas las aspiraciones, podrán éstas desenvolverse y realizarse sin perturbar la tranquilidad de la patria.

Los periódicos de oposición, utilizando para sus fines particulares algunos comentarios, hechos con relación al señor Martos, suponen que la actitud del presidente del Congreso, podrá ser un obstáculo para la marcha desembarazada del Gabinete. Nada más inexacto. Los presidentes del Congreso y del Consejo, animados

Folleto de EL LIBERAL. F.-4

Don Martín de Proyas

POR ALEJANDRO DUMAS

Sancho; yo sé que tu alma angelical siempre concede el perdón, y por si serias capaz de perdonar á los que procuran impedir que te ame. Pero de esto tú eres la causa: si hubieses consentido en venirte á la Corte, en vez de vivir en esta soledad todos te hubiesen conocido mas de cerca, y te habrían adorado como yo te adoro. Mas todavía es tiempo, ven; mi dulce sol, y cuando tú aparezcas se sentirá la influencia de los reyes.

—¡Oh! Alejad de vos esa idea, señor, exclamó María, juntando las manos en ademán de súplica; tenía yo por el contrario que pediros una gracia, y es que me permitais retirarme á un convento para no interponerme por mas tiempo entre vos y vuestro pueblo, porque de lo contrario nos vendrá á ambos alguna desgracia, señor.

—Ya ves, pues, que me estás engañando, María, y que algún miserable te habrá hecho esa advertencia. En nombre del cielo, María, nombra, nombra á quien ha osado amena-

por sentimientos idénticos, dirigirán todos sus esfuerzos á estrechar más y más los lazos de unión entre los distintos grupos de la familia liberal; unión que, cuanto más sólida y efectiva sea, más ha de contribuir á hacer fructíferos los resultados de la política reformista, y á inutilizar los manejos y combinaciones de conservadores y republicanos.

La señorita de Villacampa ha añadido una nueva visita á la ya larga lista de las que lleva hechas, en demanda de gracia para la vida de su padre. Nos referimos á la que ha hecho al señor ministro de Fomento, para rogarle apoyo con su influencia á sus legítimos y naturales deseos. El Sr. Montero Ríos, prodigó frases de consuelo y esperanza á la hija del infortunado brigadier. La señorita de Villacampa, está dando pruebas de una energía y de un valor, impropios de una mujer, casi una niña, y que la hacen acreedora á la consideración, y al respeto que ya anteriormente merecía por su sexo y por su desgracia.

Continúan los debates en el proceso Galeote, habiendo empezado sus informes los facultativos alienistas encargados de dictaminar acerca del estado intelectual del presbítero procesado. Estos informes son sumamente curiosos, toda vez que en ellos intervienen los más afamados especialistas, y que el estudio de éstos recae, no solamente sobre los antecedentes y pormenores de la vida anterior del reo Galeote, sino que también es objeto de discusión su actitud durante el curso de los debates. Estos, dada la importancia del proceso y las alternativas que en él se han desarrollado, figurarán seguramente en nuestros anales jurídicos, como un caso excepcionalmente raro y digno de atención y estudio.

Por más que se diga en contrario, las noticias particulares que recibimos de Madrid, nos permiten asegurar que nada hay resuelto para adelantar la reunión de las Cortes. Probablemente éstas se reunirán en la segunda quincena del mes de Noviembre próximo, sin que nada haga suponer que suceso alguno extraordinario obligue á anticipar esta fecha.

Anteayer, á las dos de la tarde, descargó sobre Madrid una espantosa tormenta, con todo el acompañamiento de relámpagos, truenos y exhalaciones que su interesante argumento requería. El vecindario de la coronada villa, generalmente

zarte!

—La amenaza, si es que esto lo fuese, vendría, señor, de tan alto que no alcanzaría allí vuestro poder. Pero, tranquilizaos, don Sancho, no es una amenaza, es un sueño!

—Un sueño, María! Siento entonces no haber traído conmigo al judío Ismael; explica los sueños como José, y te hubiese dicho el significado del tuyo.

—Ay, señor, re pndió suspirando María, es tan claro que no hay necesidad de intérprete.

Y te anuncia desgracias? Entonces es un falso sueño, pues que no ha tenido presente que yo existo para desmentirlo. Vente con nosotros, mi bella María, y el placer disipará esa visión, tan pronto como el sol rompe una nube.

—Y á dónde váis, señor? preguntó María con inquietud.

—A cazar.

—María palideció, y añadió con temblorosa voz

—Solo?

—Con tu hermano.

—¡Oh! Dios mío, Dios mío exclamó la joven; ya no hay duda, ya no hay duda, mi sueño es un presentimiento!

—Tu sueño todavía! murmuró don Sancho con un ligero movimiento de impaciencia. Veamos, María, cuéntame ese sueño.

—No tengo derecho á saber tus pensamientos de la noche, como sé los del día? Habla, ya

impresionable, se emocionó mucho más que de ordinario, por tener todavía muy presentes en su memoria los desastres ocasionados por el último ciclón.

Lo que puede suceder en la Diputación Provincial

Nuestro colega El Graduator viene haciéndose eco de los dichos imprudentes é insustanciales del periódico de los rebeldes, sobre lo que sucederá en noviembre en la próxima reunión de la Diputación provincial.

Todo lo que sobre este tema se ha dicho espone claramente la tendencia de favorecer un candidato, que, según la mayoría de los hombres políticos de esta capital y de varios partidos, ha combatido con saña á todos los candidatos alicantinos.

Si esta aspiración existe, la consideramos irrealizable, como todo lo que pueda fundarse en la ambición injustificada, pero como en política se hace uso de las pasiones exacerbadas, he aquí por qué es fácil que encuentre amparo quien jamás debiera encontrarlo, porque se le perjudica en vez de beneficiarlo.

Ni mucho ni poco, nos preocupan estas desdichas, porque entendemos que por hoy y si no hay quien en justicia y caritativamente ataje el camino emprendido por algunos que, llamándose amigos que dan sus fuerzas á última hora á los romeristas de esta provincia, evidente es que teniendo éstos mayoría sigan apoderados del palacio provincial.

Dispuestos estamos á luchar como siempre hemos luchado, para que esto no suceda, pero entendemos que es preciso, indispensable para esto, una perfecta inteligencia entre todos los diputados liberales, y así confiamos que ha de suceder, y creemos esto, porque consideramos á todos, absolutamente á todos los diputados, que son nuestros correligionarios, con un perfecto criterio, y les hacemos la justicia de creer que ninguno de ellos se ocupa hoy de alcanzar posiciones en la corporación provincial, porque sería absurdo pensar en tiempos cuando no se cuenta con fuerzas para ellos.

Algunos hay que, cizañeros de oficio, tratan de introducir perturbación y desconfanzas, diciendo, que existiendo profundas divisiones en el partido liberal, no podrán llegar á armonizarse las conservaciones de los diputados electos.

Entendemos que el deber de todos los que hoy sustentan las doctrinas del Gobierno, es desvanecer estos rumores, y si por desgracia pudiera existir algún rozamiento, tratar de buena fé de hacerlo desaparecer.

te escucho.

—¡Oh! mi querido señor, dijo María, dejándose caer á los pies de don Sancho, ahora conozco esa bondad que todos ignoran y que ocultais en el fondo de vuestro corazón. En vez de reiros de mi debilidad, tratáis de curarla. Pues bien! quizás sea Dios quien os haga compadeceros de un temor que otro trataría de locura. No es cierto que no me regañaréis por mi terror?

—No, está tranquila, habla.

—Y bien! señor, os habeis presentado á mí, tal cual os he soñado, y en mi sueño me propusisteis lo mismo que acabais de proponerme en realidad, el llevarme á cazar en vuestra compañía, y yo acepté.

Partí á vuestro lado, y cabalgaba junto á vos llena de orgullo, contemplándoos tan hermoso y bizarro y diciendo en mi interior que si vos no hubieseis nacido rey, algún pueblo os habría elegido.

—También me adulas tú, María? dijo sonriéndose el rey.

—No, mi bien amado señor, yo os digo siempre la verdad, al menos tales eran mis pensamientos. Entramos así en un espeso bosque donde vuestros ojeadores no tardaron en levantar un gamo. Todos empezaron á perseguirle con grandes voces de alegría, y yo también me lancé en pos de él, pero triste y como arrebatada por un torbellino. Quié gritar instintivamente y detener mi caballo; quería sin saber por qué, deciros que no perseguie-

Esta es y será nuestra conducta, y desde luego damos al olvido los hechos pasados, ya juzgados por quien tiene más autoridad que nosotros, y trabajaremos con fé para la realización de esta buena obra, en la seguridad que esto es lo que debe hacer todo buen liberal.

No tenemos la pretensión de dar consejos á nadie, pero como respetamos mucho á nuestros lectores y á la opinión pública, nos creemos en el deber de exponer á su consideración, nuestra conducta, así como deploramos de todas veras que un día y otro día, venga cierta personalidad sacando á plaza nombres respetables bajo todos conceptos, y que tienen una gloriosa y honrada vida política fundada en el crisol de la consecuencia, lanzando dardos que se vuelven contra el que los dispara.

Aunque nos separan diferencias de apreciación de algunos de nuestros correligionarios, creemos un bien para nuestro partido, llamar su atención sobre esta diferencia de conducta y la eviten, si es que la pueden evitar, porque ha de llegar un día en que todos seremos juzgados, y así como nosotros esperamos, tranquilas nuestras conciencias, así deseamos que les suceda á todos.

SUETOS POLÍTICOS

La prensa de Valencia, dice que anteañoche se advirtió alguna alarma en los sitios públicos, por haber sido llamados á los cuarteles los jefes y oficiales de la guarnición, cuya medida se tomó por creerse que iba á tener efecto una numerosa manifestación, pidiendo gracia para los reos del día 19, sentenciados á la última pena.

A propósito de la soñada manifestación, leemos en Las Provincias, periódico que vé la luz en aquella ciudad:

«Creemos que el pensamiento de tal manifestación, ahora extemporánea, si existió en algunos, no debió ser bien acogido. Lo cierto es, que lo mismo la Plaza de la Reina, que todo el resto de la ciudad, presentó durante toda la noche su aspecto ordinario.»

El Resumen, órgano del general López Domínguez, escribe un artículo de fondo pidiendo gracia al gobierno á favor de los sublevados la noche del día 19.

De dicho artículo, entresacamos el siguiente concepto.

«No piense ya el gobierno en la madre que le pide piedad para sus hijos; no vea el dolor de aquella figura interesantísima que recorre las calles de Madrid hace tantos días, implorando por la vida de su padre, y cuyas lágrimas han conquistado para su causa tantos corazones.»

No piense ni vea más que las consideraciones de orden político, que aconsejan en las circunstancias presentes templar el rigor de

seis á este pobre animal, pero mi voz se ahogó en mi garganta y mi pecho habría estallado antes de dejar escapar un sonido. En fin, después de una carrera que no podré decir cuánto duró y en que nuestros caballos franqueaban montañas, arroyos y precipicios, como si hubiesen tenido alas, el desgraciado gamo empezó á cansarse, y jocosamente yo le veía á una gran distancia jadeante, pudiendo apenas tenerse y no avanzando mas que en desesperados esfuerzos cada vez que oía mas cerca los ladridos de los perros y los cuernos de los cazadores. De repente, una flecha partió de una espesura, sin que yo pudiese ver la mano que la disparaba, y fué á herir al gamo en la espalda, que doblando sus rodillas, cayó bañado en sangre, y á medida que avanzaba en su agonía sus miembros iban cambiando de forma, dejando de ser los de un animal y asemejándose á los del hombre. En fin, al cabo de algunos instantes, en que ocurrió esta metamorfosis, lancé un grito penetrante. Acababa de reconocer á mi hermano.

Si, señor, á mi hermano, herido en la espalda y que reuniendo todas sus fuerzas en su última convulsión, se volvió hacia mí y me dijo:

—María, María, ten cuidado con la caza! Y enseguida espiró.

¡Qué loca eres! dijo don Sancho, ¿no reconoces en ese sueño insensato las incoherentes visiones de la noche?

—¡Oh! no, no! gritó María. No, creedme

las leyes. Reflexione que estamos en los albores de un reinado.»

Participa telegráficamente al ministro de la Guerra el capitán general de Cataluña que el batallón de Figueras, que marchó ayer a la provincia de Gerona, se ha dirigido a la frontera con objeto de ocupar posiciones.

Dicha autoridad no tiene el menor recelo de que pueda alterarse el orden en Cataluña. Algunos individuos, de quienes hay fundadas sospechas de haber pertenecido a la partida Estartús, han sido arrestados.

Según *La Voz de Galicia*, los sargentos del batallón de Reus detenidos en el cuartel de Macanaz han hecho entrega de las respectivas compañías a que pertenecían.

La sumaria a que dichos sargentos están sometidos continúa instruyéndose a cargo del fiscal del citado batallón, el comandante señor Peris.

El duque de Sevilla refiere del siguiente modo su evasión:

«Se le permitía pasear libremente por las calles de Palma, aunque vigilado por agentes de seguridad.

Desde algunos días antes de su fuga tomó la costumbre de ir a pasear al muelle y de reunirse allí con un grupo de amigos.

Cuando todo estuvo dispuesto, se reunió, como de costumbre, con sus amigos. Junto a éstos había una pila de toneles y detrás de ellos se ocultó el duque, cuando vio que no le observaban los vigilantes.

Los toneles le sirvieron de paravent para disfranzarse de trabajador del muelle y marcharse por otro lado sin que nadie le reconociera.

Apenas cerró la noche, el duque se metió en un barco, con cuyo capitán estaba de acuerdo, y el capitán lo encerró en un camarote en compañía de su perro, pues el duque había huido con su cán.

Algunas horas después zarpaba el vapor con dirección a Certe. En este puerto tomó el duque el tren para Toulouse, y lo primero que hizo fué ir a la oficina de Telegrafos para avisar a su mujer.

Habían convenido que el telegrama iría firmado *Henri*. Pero el telegrafista dijo que había que dar el nombre y el apellido. El duque distraído, firmó escribiendo: *El duque de Sevilla*, y excusado es pintar la sorpresa del empleado al ver vestido de andrajos a todo un duque español.

Leemos en *El Liberal*, que D. Cristino Martos, regresa del extranjero muy identificado y ligado a la situación actual.

Así lo creímos siempre y de ello no hemos dudado jamás: ¿qué razón ó motivo podía dár lugar a suponer lo contrario?

Ninguno.

Según *La Opinión*, anoche no se dijo nada nuevo que pueda contarse, en los círculos políticos.

Se hicieron los naturales comentarios a la exposición de los diputados republicanos, que es todo un desahucio al señor Ruiz Zorrilla.

El Consejo de Ministros, probablemente se reunirá anoche, después de terminada la sesión del Consejo Supremo de la Guerra.

El señor Ministro de la Gobernación no concurrió ayer a su despacho por encontrarse algo in dispuesto por el exceso de trabajo.

El Capitán General Sr. Pavía, según hemos oído, se encuentra ligeramente indispuerto a causa de una pequeña calentura.

Dice *La Iberia* que se tiene por seguro que el Sr. Castelar al abrirse las Cortes hará declaraciones políticas de tan acendrado patriotismo y de tanta adhesión al régimen parlamentario, que una vez más probarán que pa-

ra el Sr. Castelar están antes la patria y la libertad que la misma forma republicana.

Da lugar a estas presunciones algo de lo dicho por el ilustre orador de partir para San-Sebastian, Burdeos y París.

Según la *Gaceta de la Cruz*, de Berlín, el Papa ha escrito al arzobispo primado de Toledo encargándole que dé órdenes al clero y a los capellanes del ejército para que apoyen a la reina regente y para que condenen desde el púlpito el delito de sedición.

Como prueba del juicio que merece a las demás naciones de Europa la descabellada intontona del día 19 del mes anterior, reproducimos el siguiente suelto de *El New-York Herald*, periódico republicano que goza de gran crédito en los Estados-Unidos.

Dice así: «La insurrección que recorrió las calles de Madrid la noche del 19, ni por un momento puede considerarse como serio y bien pensado plan para derribar el régimen existente en España.

Que la insurrección, aunque parezca trivial, tiene significación política, es incuestionable. Hace algunas semanas se profetizaba algún levantamiento de cualquier género, y en agosto último los revolucionarios franco-españoles y los agentes anárquicos, con motivo de la excitación originada por el tratado de comercio anglo español, aprovecharon la ocasión para fomentar desórdenes en varias partes de España. Los zorrillistas desplegaron una actividad especial.

Los verdaderos promovedores del levantamiento del 19 han quedado en el misterio; pero que los insurrectos profirieron el grito de viva la República, está fuera de duda. Por lo tanto, si los sediciosos tuvieron otros aliados y con-ejeros que no fueran sus propias pasiones y locura, la opinión de todos modos los señalará entre los amigos de Ruiz Zorrilla, que creen en la revolución de cuarteles y que no obstante la matanza y otros horrores, trabajan por las instituciones radicales que Ruiz Zorrilla se ha empeñado en dar a España.

No creemos que los designios de Zorrilla encuentren ninguna simpatía sustancial en el pueblo, a quien hace falta más que nunca un gobierno estable que le prometa reformas moderadas.

En manos de los partidos que tienen positiva influencia y que encuentran apoyo en el pueblo, España tiene poco que temer. La Reina Regente acrece su favor cada día, y es popular. El Sr. Sagasta, por otro lado, ha obtenido éxitos que deben librar al gobierno de los inconvenientes de toda inestabilidad ministerial. Así, pues, los insurrectos y no España son los que deben sufrir las consecuencias del insensato movimiento del 19 por la noche.

ECOS LOCALES

Continúa enfermo nuestro apreciable amigo D. Antonio Galdó, director del ilustrado colega *El Graduador*.

Deseamos muy de veras su pronto y completo restablecimiento.

El día 9 del actual, a las diez horas de su mañana, se verificará en la Casa-cuartel de la Guardia civil de esta capital, y ante la Junta nombrada al efecto, la venta en pública subasta de un caballo dado por desecho para el servicio del instituto, el cual será adjudicado al mejor postor.

Los legisladores daneses han decretado una medida que indudablemente ha de producir excelentes resultados.

Consiste ésta en que los borrachos sean llevados a sus casas en coche, cuyo alquiler abonará el dueño de la taberna ó estableci-

labra, siempre como empujada por una fuerza superior y sobrenatural, me lancé de nuevo a través del bosque en el momento precisamente en que los perros perseguían una cierva blanca, renovándose la misma visión. Como si yo hubiese estado dotada de una doble vista, la seguí a través de su carrera rápida y desigual, sin que pudiese hacer por esto perder la pista de sus pasos: pero esta vez era yo la que experimentaba todas sus angustias y terrores, era yo quien temblaba a cada ladrido de los perros y a cada sonido de los cuernos. En fin fué alcanzada y herida en un costado.

En el mismo instante sentí un agudo dolor en el lado derecho; y a la par que tenía la la sangre su blanca piel, veía que mis vestidos se iban poniendo rojos con mi propia sangre. Una segunda flecha la hirió en el costado opuesto, y un dolor vivo y mortal me oprimió el corazón. La cierva cayó gimiendo y un hombre se aproximó a ella con un cuchillo en la mano.

Me causó este hombre el mismo espanto que si le hubiera visto acercarse a mí, y a pesar de sus quejidos, clavó su arma en el cuello del pobre animal.

Y, vos no me creéis, señor, pero os juro por mi alma, que sentí penetrar en mi garganta la cortante y fría hoja del cuchillo.

Lancé entonces un grito que me despertó. Tardé mucho tiempo en asegurarme de que no estaba herida, y para convencerme, tuve que llevarme la mano al cuello, y costado, que

encontré dolorido y toda bañada en sudor. María hizo tocar al rey el sitio indicado, diciéndole:

—Aquí era, señor, aquí era.—Os suplico don Sancho, tengais piedad de mí y no vayais a esa cacería que proyectais porque estoy segura de que si hubiese continuado mi sueño, después de mi hermano y después de mí, os habría alcanzado a vos esta amenaza.

Don Sancho se sonrió: como todos los caracteres débiles afectaba dudar a fin de aparecer fuerte, en seguida abrazando a María le contestó:

—Mira mi buena María, yo hé oído decir siempre que cuando se quiere destruir un fantasma es necesario irse derecho a él: marcharemos los dos hacia esa visión y verás como desaparece.

—Oh! no, no, señor; no lo haré a menos que me lo impongais como mandato, en cuyo caso no tendré mas que obedeceros, como vasallo que soy vuestra.

No, no iré voluntariamente a esa cacería, y si me creyeseis tampoco iriais vos.

—No tanto de imponerte mi voluntad. María haz lo que quieras. Si crees que en mi compañía se puede amenazar algún peligro, quédate, amor mio, pues quiero alejar de ti hasta la sombra del temor. A mi vuelta habrás ya olvidado todas esas quimeras, y no pensaréis sino en nuestro amor: Adios, ó mas bien, hasta la vuelta.

María permaneció un instante suspendida

Procendente de Elda ha regresado a Alicante el presidente de la Diputación provincial, D. José Maestre.

Muy en breve quedará establecido un servicio mensual directo de buques de vapor, entre los puertos de Alicante y Liorna.

Procendente de los baños de Busot, ha regresado a esta Copital la familia de nuestro distinguido amigo, D. Manuel Atisó Arenas.

Hoy a la una se reunirá la Junta provincial de Instrucción pública en el despacho del señor Gobernador civil.

En el acreditado colegio de la profesora de instrucción pública doña Filomena Ayala, situado en la calle de Labradores, se activa un festival que ha de llamar la atención de los amantes de lo bello. El profesor de la clase de música don Ramón Gorgé Soler, se propone organizar una velada lírico-dramática en la que tomarán parte todas sus alumnas, en su mayor parte niñas de corta edad. Al efecto se ha escrito una zarzuela *ad hoc*, letra del conocido autor don Juan Alemany y música del mencionado profesor, la que según opinión de los que conocen dicha producción, ha de ser muy celebrada y aplaudida.

A su debido tiempo nos ocuparemos del programa de esta velada; hoy simplemente aplaudimos el pensamiento digno de encomio.

No es cierto que se obligue a los serenos a ejercer una hora de vigilancia cada uno en el paseo de Ruiz Corbalán, dejando el distrito para evitarse el gasto de un guardia.

Sin duda han enterado mal a nuestro colega *La Tarde*:

Dice nuestro colega *Buenas Noches*!

«Todavía no se ha procedido a recomponer en el contramuelle las aberturas practicadas para la colocación de los barracones que en dicho punto estuvieron establecidos hasta hace poco tiempo.

Reproducimos esa queja en nombre de las muchas personas que por allí pasan.»

Hartos estamos nosotros de producir quejas análogas sin obtener resultado. Probablemente habrá que instruir un expediente con cincuenta informes, providencias, decretos y alguna real orden para tapar unos agujeros que con media es puerta de cal y una piedra quedan listos.

Cosas de España.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Según dicen de Orihuela, hay ya muchas habitaciones pedidas en las fondas y casas de huéspedes con motivo de la llegada a aquella ciudad del señor Obispo.

En los días 10, 11 y 12, del corriente, se celebrarán fiestas en Bolulla en honor a San José

Ha fallecido en Granja de Rocamora el teniente retirado D. Manuel Candel Perez.

Ha sido nombrado secretario de la Dirección de Sanidad del puerto de Denia el sargento licenciado D. Ignacio Náguaera Polo, quedando cesante don Manuel Bisquerts García.

La villa de San Miguel de Salinas ha dedicado brillantes y magníficas fiestas a su Titular el Santo Angel San Miguel.

En Albatera se ha celebrado con gran brillantez la llamada fiesta de la Aurora.

Desde el día 27 de septiembre al 3 de octubre se han verificado en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Elche las siguientes operaciones.

del cuello de don Sancho, con la cabeza hacia atrás, los ojos cerrados y la boca entreabierta, como si se hubiese desmayado, pero pasando un momento, reprimió su pecho con rruerion sus lágrimas, y prorruumpió en sollozos. Don Sancho sintió vacilar su vanidad, y permaneció un momento dudando que un sueño pudiese causar tal aflicción.

—María, le dijo por último; es imposible que ese sueño te cause semejante angustia; prométeme decirme lo que tienes realmente y me quedo a tu lado.

—No, no, dijo María, id a vuestra cacería, porque no puedo deciros mas de lo que ya os he dicho: pero volved pronto, pues conozco que hasta veros de vuelta no gozaré un momento de tranquilidad.

—Tus deseos son órdenes para mí, en vez de ir a Castel-Branco, no iré mas que a Sazedar, y en vez de estar ocho días no estaré mas que tres. Adios, pues.

María le dijo adios con la cabeza, porque las lágrimas le impedían hablar, y le siguió con la vista desde la ventana a fin de saludarle aun por última vez.

En fin, don Sancho desayoreció y María permaneció mucho tiempo inmóvil en el mismo sitio, con los ojos clavados en el horizonte, como si todavía hubiese esperado volver a verle.

Durante este tiempo, pasaban en Lisboa cosas que justificaban los presentimientos de María.

En la sección de préstamos siete empeños... 8.233.50 pesetas; tres desemeños y...

El jueves descarriló una máquina en Almo... sin que afortunadamente ocurriera nin...

Acerca de las irregularidades que se obser... en el servicio de correos, tomamos el pá...

Es verdaderamente escandaloso lo que... ocurriendo con el cartero repartidor...

Suplicamos pues, al dignísimo señor Admi... nistrador principal de correos de esta capital...

Según leemos en un colega han sido entre... gados en el ministerio de Fomento los traba...

Con fecha 19 de septiembre, se ha dispu... to por la Dirección general de obras públic...

Están de enhorabuena los pueblos antes... tados, á quienes de todas veras felicitamos.

ECOS GENERALES

La Gaceta publica edictos de los juzga... dos militares llamando á los individuos del...

Usando el natural espanto entre varios... vecinos, se arrojó á las nueve de la maña...

El infeliz llamábase Mariano Fresneda;... era casado y natural de Murcia, y contaba sesen...

El Sr. Castelar saldrá el jueves de Bur... deos con dirección á París.

En el aspecto de la introducción en Francia... dn viñes españoles adulterados, dijo monsieur...

El Papa ha enviado 10.000 francos para... las víctimas de los terremotos de Grecia y...

La prensa política recoge y comenta, ca... da cual según su particular punto de vista, la...

La hija del brigadier Villacampa se ha... dirigido en carta especial á todos los consej...

Ayer tarde conferenciaron con el presi... dente del Consejo de ministros, el general Hi...

El senador izquierdista Sr. Rojo Arias... cumpliendo con encargo de una asociación...

bierno á favor de los complicados en los... cesos del día 19.

El diputado y abogado fiscal del Supremo... señor Toda, ha presentado al gobierno varias...

De una riña de jitanos que anteayer hubo... en Ubeda (Jaén), resultaron un gitano muerto...

La sección de gobernación del Consejo de... Estado ha informado que procede confirmar...

El conserje del Círculo liberal conservador... de Valladolid se ha fugado, llevándose unos...

Participa el delegado de Hacienda de... Barcelona que se ha intentado robar la subal...

Las Noticias, periódico de Málaga: «Por... disposición de la alcaldía fué ayer cerra...

Los presidentes de los círculos fusionista... y posibilista que se hallan instalados en la...

En Gijón hubo el viernes una galerna... que sorprendió en el mar á todas las embar...

Los malecones del muelle y el cerro de... Santa Catalina llenáronse en el momento de...

El resto de los botes fué entrando poco... á poco en el puerto, y la galerna pasó sin...

El Viernes cumplió un mes de la horro... rosa catástrofe ocurrida en el Instituto de...

No hay para qué decir cuanto nos alegra... mos de poder comunicar esta noticia á nues...

Ayer salió de Por-Said para Barcelona... el vapor-correo Isla de Mindanao.

El de igual clase Isla de Luzón salió... de Manila, también para Barcelona.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 4 octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y compañero: Escasas... noticias puedo hoy comunicar á los lectores...

Sin embargo, á pesar de esta aparente... paralización política hay algún partido que...

Estos políticos han olvidado pronto la... pesadumbre que abrumaba al país durante...

Son, pues, pura ilusión todos esos cálculos... que no pasarán seguramente de ser esperan...

Sigue comentándose muy desfavorable... mente la conducta observada y las declara...

de Sevilla. Todo el mundo está acorde en... calificar de ridículo el acto llevado á cabo...

Las sesiones del tribunal encargado de juz... gar al cura Galeote escitan cada día mas la...

Madrid presenta ya hoy día el mismo aspec... to que en pleno invierno; los sucesos que...

Escríben de París que si la Cámara de di... putados aprueba el impuesto sobre las rentas...

Esta última medida sería muy perjudicial... á los intereses de los viniticultores españo...

Lord Churchill, en un discurso que ha pro... nunciado en Dartford, se ha ocupado de la...

Lord Churchill ha dicho: «Es impssible... presagiar el resultado del conflicto de Bulg...

Añadió lord Churchill que Inglaterra debe... ayu ar á Austria en el conflicto presente.

Según los telegramas que se reciben, en... toda Europa están ocurriendo violentísimas...

En la mayor parte de las provincias de... España, ocurren tormentas que destrazan...

Suyo afectísimo. EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Aislamiento de un fluor

El fluor, que, por su gran afinidad con... otros cuerpos, no ha podido ser aislado, se...

Recordados estos datos, dígnos ahora que... la Academia de ciencias de París recibió hace...

Para conseguir su objeto, Mr. Meissan, p... reparó ácido fluorhídrico puro, líquido y sin...

- 1.º Es absorbido absolutamente por el mercurio.
2.º Descompone el agua con producción de oxígeno electrizado y de ácido fluorhídrico.
3.º Inflama inmediatamente el fósforo.
4.º El arsénico y el antimonio en polvo,

arden como en el cloro, y el alcohol, el éter... la vecina y el petróleo, prenden fuego á su...

Mr. Meissan está seguro de que una mezcla... de oxígeno electrizado y de ácido fluorhídri...

Nueva guillotina

Un ingeniero de Leipsic, acaba de inventar... una nueva guillotina.

Esta balanza es movable, y la que sirve... para hacer funcionar el mecanismo del apa...

Debajo de la plataforma está instalada una... batería eléctrica, cuyos alambres suben por...

La muerte del condenado es instantánea... Se han hecho ensayos del aparato con ani...

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include Londres, Paris, Mar. Cete, Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

Table with columns: Defunciones, Nacimientos. Rows: Varones, Hembras, Total.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire á la sombra, Idem mínima durante la noche, Evaporación en milímetros.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Bruno. SANTO DE MAÑANA.—San Marcos.

ÚLTIMA HORA

A la hora de entrar en máquina nues... tro periódico (seis mañana), no hemos...

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO de Vicente Botella y Serra. Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Frendores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id. id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estafío superior, Randra y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta trios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Malpueda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

Guano reforzado

de la London Manure Company Ld.

Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados Unidos

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Anges, 14

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TAB GO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 600 id.

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cete.

Tarifa especial para París.

Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavadas, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de

A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

GOLEGIO LUCENTINO

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

Tercianas, cuartanas, diarías

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y as principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Caté molido superior. á 2 ptas. 400 gramo.
Puerto Rico y Caracolillo. » 2'50 — —
Puerto Rico y Moka » 3 — —
Moka puro » 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.
NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

PARCHES POROSOS ALLCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

Precio: D. S pesetas parche.

Farmacia de Bellido: Plaza de Isabel II

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de liegos de decoraciones y personajes para teatros, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de héroes populares, etc., etc., á 5 y 10 centimos pliego.